

令和6年 年末訓示

今年も、働き方改革の一環として、年末の休みを明日からでも取得できるよう、御用納めの2日前ではありますが、年末の訓示を行います。

改めて、この一年間、職員の皆さん、大変ご苦勞様でございました。

今年は、元日から、能登半島で地震が発生し、東日本大震災を思い起こした方も多かったのではないかと思います。当時の記憶も薄れかけていましたが、改めて、災害への備えや、いざ災害が起きた時の対応を考えさせられました。役場は、最前線で住民対応をしなければなりませんので、一人ひとりが適切な行動が取れるよう、危機管理意識を醸成してまいりましょう。

また、応援派遣で現地へ赴いていただいた職員の皆様にも、改めて感謝申し上げます。皆さんの力は、被災地の復旧復興の手助けになったと思います。

今年は、1月に、村議会議員選挙が行われ、5人の新人議員が当選し、議会の雰囲気も変わったと言われています。我々執行部にとっては、住民の代表者である議員とのやり取りは、その背景に住民の姿があるという意識を持って丁寧に対応していかなければなりません。今後とも、緊張感を持ちながら、説明責任を果たしてまいりましょう。

4月には、「グルービー樅の木公園」が開園しました。中央地区の区画整理地内に、家族で楽しめる素晴らしい公園が誕生しました。整備を進めていただいた道路整備課の皆様ご苦勞様でした。また、本村初のネーミングライツも導入出来たこと、指定管理の一部に「賑いづくり」も加えられたことなど、新たな取り組みにもチャレンジしてもらいました。多くの村民から評価されています。

5月のイベントでは、新しいシティプロモーションのお披露目も出来ました。これまで、外向けの発信に注力していたものを“人づくり”の仕組みと捉え直し、シビックプライドを醸成するように、新たなロゴマークやブランドメッセージを打ち出すことができました。地域戦略課の皆様ご苦勞様でした。

7月には、今年も大変暑い中ではありましたが、「東海まつり」が盛大に開催でき、8月の「花火大会」と併せて、多くの村民の皆様の笑顔を見ることができました。職員の皆さんには、仕事として、ボランティアとして、参加者として、一緒に盛り上げて頂き感謝申し上げます。

また、DXの推進と働き方改革を同時に進めている「オフィス・窓口」改革についても、通常業務を行いながら、全庁一丸となって取り組んでもらい、「オ

フィス改革プラン」がまとまりました。地域戦略課が中心となって進めてきましたが、全職員の協力がなければ、ここまで辿り着くことは出来なかったと思います。これからが本番です。まだまだ細かい部分では、詰めなければならないことも多いとは思いますが、何としても実現するという気概を持って、取り組んでまいりましょう。

今年は、第6次総合計画の終了に伴う「新たな総合計画」の策定を進めてまいりました。私の想いもあり、大変な作業であったと思いますが、政策推進課をはじめ各部各課にも協力をいただき、村民の皆様へパブコメとしてお示しできる段階まで辿り着くことができました。大変お疲れ様でした。苦労しましたが、計画は作って終わりではありません。実現しなければ、ただの絵に描いたモチになってしまいます。いよいよ、来年は実行段階に入りますので、引き続きよろしくをお願いします。

その他の役場の仕事について、いくつか取り上げてみたいと思います。公共施設の包括管理委託の推進、コミセンの在り方検討、合葬墓の検討、緊急保育所の整備をはじめとした子育て支援の推進、デマンドタクシーへのAI配車システム導入、産業振興ビジョンの策定、農業における地域計画の策定、区画整理をはじめとしたインフラ整備の推進、校内フリースクールの導入、部活動の地域移行の推進など、いろいろな課題に取り組んでもらいました。このほかにも、各課で取り組んでもらった仕事は多数あります。一つひとつお話することはできませんが、全体としては、概ね順調に事業を推進できたのではないかと感じております。大変ご苦労様でした。

最後に、原子力政策についても触れておきたいと思います。昨年策定した「東海村住民避難計画」に関して、今年は、地域ごとのガイドブックを作成し、各世帯へ配付したところです。今後は、村民の皆様には、原子力災害が発生した場合には、発災事業所によって、初動・避難行動・避難先が異なることを十分に理解していただけるよう、周知に努めてまいりたいと考えております。職員の皆さんには、全員がしっかりと理解して、いざという時に、適切に行動出来るように努めてください。

今年の年末年始の休みは9日間です。いつも言っているように、有給休暇も上手に使いながら、しっかりとリフレッシュしてください。特に、家族との時間を大切にしてください。

結びに、今年一年の皆さんの働きに改めて感謝申し上げますとともに、年明

けには、皆さんが元気に顔を揃えていただけるよう祈念しております。
皆さん、良い年をお迎えください。